

		AZ:	-12 - Herr Westphal-Garken
--	--	-----	----------------------------

Mitteilung-Nr.: 0575/2018/MV

=====

Beratungsfolge	Termin	Status	Behandlung
Hauptausschuss	28.03.2023	Ö	Kenntnisnahme
Ratsversammlung	04.04.2023	Ö	Kenntnisnahme

Betreff:

Aus ISEK wird IRIS

ISEK:

Verwaltung zukunftsfähig gestalten

B e g r ü n d u n g :

1. Ausgangslage

Mit Beschluss vom 17.09.2013 forderte die Ratsversammlung die Fortschreibung des Integrierten Stadtentwicklungskonzepts (0007/2013/An). Seit 2015 hat sich das ISEK von einem raumplanerischen Instrument zu einem dynamischen Werkzeug der Steuerungsunterstützung entwickelt. Wesentliche Bestandteile eines ISEK, wie sie als Instrument der Stadtentwicklung genutzt werden, sind dabei zugunsten einer Gesamtsteuerung in weniger ausgeprägt. Um gleichzeitig ein Integriertes Stadtentwicklungskonzept als raumplanerisches Instrument wieder zuzulassen und die bestehende und etablierte Steuerungsunterstützung weiterzuentwickeln, soll eine fachliche Trennung erfolgen.

2. Integriertes Reporting / integrierte Steuerung (IRIS)

Mit der neuen Bezeichnung **Integriertes Reporting / Integrierte Steuerung (IRIS)** soll der tatsächlichen Funktion des Steuerungsunterstützungsinstrumentes in seiner Entwicklung in den letzten Jahren Rechnung getragen werden.

Die Struktur des bisherigen ISEK soll im IRIS erhalten bleiben und intensiviert werden. Dazu wird die Detailtiefe des Maßnahmenreportings je nach Berichtsraum und Adressat*innengruppe ermöglicht und verbessert. Zukünftig wird aus dem IRIS auch das Be-

richtswesen der Beschlusskontrollen des Hauptausschusses und der Fachausschüsse mit eigenem Berichtswesen erfolgen. Dies auch mit dem Blick auf die Maßnahmenliste, die im Webangebot der Stadt Neumünster unter <https://nms-info.neumuenster.de/> zu finden ist und einen ständigen, monatsscharfen Sachstand der durch die Ratsversammlung beschlossenen Maßnahmen gibt.

3. Ausblick

Nach der Einbindung der Statusberichte in den Haushalt wird im Jahr 2023 und fortfolgende wieder ein Stadtentwicklungsbericht nach der Sommerpause veröffentlicht, der zu den einzelnen Produktbereichen Kennzahlen enthalten wird.

Mittelfristig soll durch eine noch engere Verknüpfung mit dem Haushalt auch in der Statusberichterstattung und engere Festlegung von Wirkungskennziffern für einzelne Maßnahmen eine nachhaltigere Steuerungsfunktion ermöglicht werden.

Im Auftrag

Im Auftrag

Im Auftrag

Bergmann
Oberbürgermeister

Knapp
Erster Stadtrat

Hillgruber
Stadtrat

Kling
Stadtbaurätin